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México D.F., a  7 de marzo de 2007. 
 

Entrevista al diputado Jorge 
Zermeño Infante, Presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados de la LX Legislatura, 
concedida a los representantes de los 
medios de comunicación en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- Hay una serie de prácticas en el mundo, en donde a la 
mujer no se le trata con las mismas oportunidades, por ejemplo en el 
trabajo a veces no se le paga igual, hay una discriminación cuando la  
mujer está embarazada. 
 
La verdad es que sigue habiendo una cultura que no se ha adecuado a los 
cambios legales que se han venido dando, pero la mujer ha venido 
abriendo espacios de manera muy importante; en las universidades ya 
hay más mujeres que hombres. 
 
PREGUNTA.- ¿Tan sólo aquí en la Cámara son más mujeres que hombres? 
 
RESPUESTA.- No, ha habido avances y en la Ley se establece y obliga a 
los partidos políticos a postular cuando menos el 30 por ciento de otro 
género, éstos son avances, son acciones afirmativas  que se han venido 
imponiendo para buscar que haya una mayor participación de la mujer 
de manera especial. 
 
No es la representación en el número que quisiéramos, no se llega ni al 30 
por ciento, pero creo que ha habido una presencia cada vez más 
relevante, no solamente en el número sino en las responsabilidades que 
asumen.  
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PREGUNTA.- Diputado, yo quisiera preguntarle: hoy en Notimex está 
circulando una declaración más del ex presidente Fox, en donde dice que este 
Presidente, refiriéndose a él, no se va, ¿cuántos presidentes tenemos?, parece 
que el ex presidente Fox no entiende que ya se fue, o que ya no es su 
momento, ¿cuántos presidentes tenemos?  
 
RESPUESTA.- Hay un solo Presidente y es Felipe Calderón, nada más. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero no es precisamente con estas declaraciones que le mete 
ruido al Presidente Calderón? 
 
RESPUESTA.- Es una declaración de él nada más; lo que sucede es que 
en el contexto en el que dice las cosas, seguramente quisieran verlo 
recluido en un convento o que ya no hiciera nada, no hablara, bueno pues 
tampoco, no se trata de eso, yo creo que dejó de ser Presidente de la 
República y como cualquier persona tiene derecho a encontrar formas de 
seguir actuando y participando en lo que él considera que deba hacer. 
 
Creo que no tenemos por qué pensar que un ex presidente, alguien que ha 
tenido una gran experiencia como él o cualquier otro ex presidente, deba 
mantenerse callado, sin decir nada, sin opinar, por el contrario él tiene 
todo el derecho, como cualquiera. 
 
PREGUNTA.- ¿Diputado, hay un gabinete de sombra? 
 
RESPUESTA.- ¿En dónde? 
 
PREGUNTA.- Precisamente en el PAN, con las declaraciones del ex 
presidente. 
 
RESPUESTA.- Yo no veo a ningún gabinete de sombra, yo veo un PAN 
que ha venido contratando personas que por su experiencia, por su 
capacidad, pueden aportar al partido mayor conocimiento y capacidad en 
determinadas áreas. 
 
Porque así como entran personas que trabajaron con el ex presidente 
Fox, igualmente ha salido de mí partido mucha gente valiosa para entrar 
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en cuadros profesionales y en la administración pública y entonces esto es 
normal, esto no hay que verlo de otra manera. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces esto romperá con las reglas no escritas? 
 
RESPUESTA.- Bueno vivíamos muchas reglas no escritas de manera 
hipócrita; en este país vivimos lo que decía la Constitución y lo que en 
realidad sucedía, pero a lo largo de muchos años vivimos un esquema 
centralista, cuando nuestro sistema federal republicano nos hablaba de 
otra cosa, vivimos esas reglas no escritas donde el Presidente de la 
República era el principal autor o expositor de todo, con una serie de 
cuestiones legales y no tan legales. 
 
Eso ya quedó en la historia, vivimos en una democracia que se está 
consolidando, en un México plural y democrático en donde podemos 
hacer valer nuestros derechos y nuestras libertades, yo no creo en las 
reglas no escritas. 
 
PREGUNTA.- Diputado, le quiero preguntar sobre el atentado que ocurrió en 
Tabasco. 
 
RESPUESTA.- Cualquier atentado, cualquier cosa de éstas debe de 
preocuparnos, la realidad es que hay un combate serio y frontal contra el 
crimen organizado y también evidentemente hay respuesta de quienes 
teniendo tanto poder económico y quienes han actuado como lo han hecho 
a lo largo de muchos años, incluyendo bandas internacionales, porque las 
bandas de narcotráfico no solamente son nacionales, se mueven en 
distintos países y creo que el Estado tiene que profesionalizar más esa 
lucha para ser más eficaces, hacerlo en el ámbito nacional y con la 
colaboración internacional. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- No; tampoco exageremos las cosas, son graves, llámese 
como se llame, cualquier asesinato, homicidio, atentado de esta naturaleza 
debe preocuparnos, pero tampoco llevarlo a un plano que no corresponde 
a una realidad de un pueblo que en general es pacífico; los mexicanos 
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somos un pueblo que sabe trabajar y que busca hacer las cosas de otra 
manera, no vivimos en un Estado de sitio. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero también tenemos entendido que puede ser de la misma 
gente de la policía de Tabasco? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que aquí lo importante es que quien tenga 
elementos que aportar los aporte, o sea la verdad es que la seguridad 
pública nos toca y nos corresponde a todos, la prevención del delito en 
primera instancia es a las policías municipales, la persecución del delito a 
las policías ministeriales llámense locales o federales, y la imparticion de 
la justicia a los jueces. 
 
Pero la seguridad pública nos incumbe como padres de familia, a los 
medios de comunicación, a las iglesias, escuelas, maestros, si todos 
generamos una mejor cultura de respeto a los derechos, a la vida de los 
demás, en general si no hacemos todos algo por mejorar una cultura de 
respeto a lo ajeno, de respeto a la vida de otros, pues es muy difícil, o sea 
no es solamente la represión, ni la persecución, ni meter a la cárcel a los 
delincuentes o aplicarles penas muy elevadas, eso por sí solo es 
simplemente la actuación que tiene que tener el Estado Mexicano para 
combatir ya una vez que se han cometido ilícitos. 
 
Pero creo que tenemos que pensar más en la prevención, generar una 
mejor cultura de educación, de valores, una mejor cultura en donde el 
mexicano le dé un valor superior a la familia, a la cultura, al respeto a los 
derechos de los demás, que practiquemos más deporte, que hagamos otro 
tipo de actividades que hacen que la persona se desarrolle mejor como ser 
humano. 
 
Finalmente estamos reaccionando a veces a los efectos, pero no 
combatimos las causas, en dónde están las causas de los ilícitos, del mal 
comportamiento social o de las personas que se encuentran muchas veces 
en la descomposición social. 
 
Entonces creo que ahí debemos de insistir mucho y creo que ustedes como 
medios de comunicación juegan un papel relevante, en ocasiones hacemos 
apología del delito, cuántas veces, por ejemplo; canciones, narcocorridos, 
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películas y todo esto y a veces también hay quien quiere imitar y hacerse 
rico de un día para otro viendo ejemplos que no ayudan, que son 
antivalores.     
 
PREGUNTA.- ¿Diputado, cómo va lo de la controversia ante la Suprema 
Corte? 
 
RESPUESTA.- Va bien, esta semana tendrá que resolver la Corte el 
recurso que presentamos, en donde estamos pidiéndole, en primer lugar, 
que no entre al fondo del asunto, que lo deseche por improcedente, 
porque el IFE no tiene la personalidad ni la legitimidad para presentar 
una Controversia Constitucional. 
 
Si la Corte resolviera otra cosa, estamos con los mejores elementos y 
argumentos para combatir el fondo de este asunto. 
 
PREGUNTA.- ¿Sería un duro golpe para la Cámara si así lo deciden? 
 
RESPUESTA.- No es ningún duro golpe, ellos son los jueces, a ellos les 
toca decidir el derecho, nosotros somos una parte involucrada, y hay que 
aceptar finalmente que a nosotros nos toca hacer leyes y a ellos les 
corresponderá decidir en el derecho, ellos son los jueces. 
 
PREGUNTA.- ¿Contrataron ya a algún despacho? 
 
RESPUESTA.- Lo estamos haciendo con los excelentes abogados que 
tiene la Cámara, hemos pedido opiniones externas también, pero tenemos 
personal para llevar  a cabo esta defensa jurídica. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuánto se va a gastar la Cámara en dicha defensa? 
 
RESPUESTA.- Muy poquito. 
 
PREGUNTA.- Diputado, van a ser 100 días del gobierno del Felipe Calderón, 
¿cuál ha sido la relación del Ejecutivo con el Legislativo? 
 
RESPUESTA.- Ha sido buena la relación del Ejecutivo con el Legislativo, 
hoy tendrá una comida el Presidente Calderón con el grupo 
parlamentario del PRI, se ha venido reuniendo de manera cotidiana con 
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legisladores de todos los partidos, el Presidente Calderón habiendo sido 
diputado entiende perfectamente cuál es el papel que juega el legislativo y 
creo que ha actuado con mucha prudencia, mesura e inteligencia, para 
buscar en la colaboración sacar las cosas adelante. 
 
PREGUNTA.- ¿Después de la toma de posesión ya se tendieron puentes entre 
el PRD y Calderón? 
 
RESPUESTA.- Yo encuentro una mejor forma de trabajo de los 
legisladores del PRD con el Estado en su conjunto, ellos han participado 
en los espacios que han querido participar, yo creo que a nadie se le 
puede obligar a nada, pero me parece que la responsabilidad de los 
legisladores se ha venido manifestando con una mejor disposición. 
 
PREGUNTA.- ¿Diputado, quiénes presidirán las nuevas comisiones? 
 
RESPUESTA.- No se han creado todavía. 
 
PREGUNTA.- Pero ya está el acuerdo para su creación. 
 
RESPUESTA.- No se adelanten, o sea, la Junta de Coordinación es la que 
propone la integración de estas comisiones, hasta ahorita no se han 
creado ninguna de éstas. 
 
Muchas gracias. 
 

- ooOoo – 
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